

21 DE ENERO, 2014



PRIMERAS PLANAS



ADJUDICAN ATAQUES A LOS *TEMPLARIOS*



SEP DETECTA MILES DE TÍTULOS “PIRATA”



TEMPLARIOS SE QUEDAN SIN DINERO, SEGÚN EX SICARIOS



CERCO EN 6 ESTADOS CONTRA *TEMPLARIOS*



SELLAN SALIDAS DE MICHOACÁN A *TEMPLARIOS*



ATACAN 5 TIENDAS OXXO EN HIDALGO Y EDOMEX



MÉXICO ES UN PAÍS EN PAZ Y CON GOBIERNO FUERTE: OSORIO CHONG



BAJAS EXPECTATIVAS PARA EMPLEO Y SALARIOS EN 2014



SECTOR VIVIENDA CAYÓ 9.7% EN 2013



MICHOACÁN Y MORELOS... ¡TODO SE VENDE!



MADERO ACUSA A CORDERO DE ACTUAR “AL ESTILO AMLO”



ALERTA EN SIETE ESTADOS POR CRISIS EN MICHOACÁN



CORDERO ACTÚA COMO LÓPEZ OBRADOR: MADERO



¡MÉXICO EN PAZ!



MÉXICO, EN PAZ Y CON GOBIERNO FUERTE: OSORIO



NIEGA MADERO “MOCHES” PARA FINANCIAR REELECCIÓN



IRÁN FRENA SU PLAN NUCLEAR Y VUELVE A LA ESCENA INTERNACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

· Ampliarán presupuesto para U de G

El Gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez, agradeció la apertura de los Secretarios de Hacienda y del Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, por destinar más recursos a una de las mejores Universidades del país. **(El Sol de México, p. 7)**

· Límite de edad causa críticas al plan para renovar la planta docente en la UNAM

Docentes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) criticaron el Programa de Renovación de la Planta Académica en la casa de estudios por considerarlo “discriminatorio e inequitativo” debido a que establece un límite de edad para incorporarse a las plazas que se abrirán gracias al retiro voluntario de académicos mayores de 70 años. En respuesta, Dante Morán, Titular de la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA) de la institución, negó que exista algún tipo de discriminación y aclaró que la idea de este programa es “abrir otro carril” para brindar experiencia académica a jóvenes graduados del posgrado, quienes por tres años podrán ocupar una plaza de profesor o investigador en la casa de estudios, pero al término ese periodo se abrirá a un concurso de oposición por este espacio laboral en el que podrán participar maestros mayores. **(La Jornada, p. 35)**

· La UNAM y el Cenapred crearán red contra el racismo y la xenofobia

El Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (Ceiiich) de la UNAM, conjuntamente con el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), organizarán una Red Latinoamericana de investigación y difusión sobre el racismo y la xenofobia (Integra), de cara a las permanentes “manifestaciones de racismo y xenofobia que persisten en Latinoamérica”. **(La Jornada, p. 14)**

· La UAM informa

El Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), doctor Salvador Vega y León, comunica a la comunidad universitaria y a la sociedad en general, que en la sesión 366 del Colegio Académico, se informó de las estrategias para la normalización de la vida institucional de la Unidad Lerma de esta casa de estudios. **(La Jornada, p. 12)**

· Pronunciamiento Público del Colegio Académico

El Colegio Académico de la UAM solicita que en el proceso penal seguido en contra de Iribar Ibinarriaga Ramírez, alumno de la Licenciatura en Diseño Industrial de la Unidad Azcapotzalco, se realice una valoración jurídica adecuada de las pruebas y argumentos ofrecidos por los defensores del alumno. **(La Jornada, p. 12)**

· Rechaza la U de G a 56% de aspirantes

Sólo 44% de los 32 mil 443 aspirantes a ingresar a la Universidad de Guadalajara (U de G) fueron admitidos, según las listas dadas a conocer ayer. En total, 14 mil 556 estudiantes fueron aceptados y 17 mil 887 rechazados; no obstante, hay mil 500 espacios en carreras o centros universitarios regionales que no tienen tanta demanda como Medicina, Derecho, Enfermería o Psicología. **(La Jornada, p. 28)**

PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

· Debemos estar preparados para la tragedia: Peña Nieto

La Cruz Roja Mexicana organizó una colecta entre empresarios para ayudar a las personas que resultaron afectadas por *Ingrid y Manuel*. El Presidente Enrique Peña Nieto llamó a autoridades, instituciones y ciudadanos a estar preparados y organizados para enfrentar contingencias y futuros eventos climáticos quizá nunca vistos en México ni en el mundo. Durante la reunión de la Cruz Roja Mexicana a beneficio de los damnificados, el mandatario federal advirtió que 2013 dejó una lección muy importante que obliga a tener protocolos de actuación oportuna e inmediata ante cualquier contingencia. Ante esos eventos ocurridos el año pasado que causaron daños a la población, lo importante es estar preparados y que se actúe en coordinación entre los órdenes de Gobierno y todas las instituciones, enfatizó Peña Nieto. Reiteró que estar prevenidos para reaccionar ante cualquier desastre natural, es el aprendizaje que debe quedarle a México a raíz de los huracanes de 2013. Al acto, asistieron Angélica Rivera de Peña, Eduardo de Agüero Leduc, Vicepresidente de la Cruz Roja Mexicana; así como el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor. **(Excélsior, p. 5)**

SEP

· Defiende Emilio Chuayffet a la Reforma Educativa

Durante la conmemoración de los 70 años de vida del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación, en el Palacio de Bellas Artes, Juan Díaz de la Torre, Presidente del Consejo General Sindical, reconoció la labor de este gremio a lo largo de la historia y admitió los retos que los recientes cambios traerán para el magisterio. Frente al Secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor, líderes sindicales, legisladores y representantes sociales, el líder magisterial prometió que su sindicato será "el más transparente". Aseguró que rendirán cuentas a sus afiliados sobre el uso de los recursos ya la sociedad sobre su labor en pro de la mejora educativa. En su mensaje, el Secretario de Educación, reconoció la labor docente y ofreció que "no habría reforma sin los maestros". Les reiteró que la reforma "no atenta" contra ninguno de sus derechos. "Se mantienen intactos", dijo al abundar que al magisterio "le debemos casi todo", lo que obliga a ser justos en reconocimiento al papel que juegan. Como representante del Presidente de la República, Chuayffet Chemor insistió en que la Reforma Educativa busca darle mayor certeza a los docentes, mejores condiciones de enseñanza y capacitación. "Todos sus derechos individuales y colectivos se mantienen intactos y más vigentes que nunca", aseguró. **(Financiero, p. 33)**

· Eligen a Chuayffet Presidente del ILCE

El Consejo Directivo del Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) eligió como Presidente al Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, en una sesión extraordinaria realizada ayer. El responsable de la política educativa nacional se comprometió a reestructurar el ILCE y reorientar sus actividades para la cooperación con América Latina. **(La Jornada, p. 16)**

· Solicita Herrera construir 6 escuelas

El Gobernador Jorge Herrera sostuvo una reunión de trabajo con el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, donde solicitó el apoyo para la construcción de seis planteles del proyecto piloto "Escuelas del Siglo XXI", además de la incorporación de Durango en el programa de entrega de Tabletas Electrónicas. **(Rumbo de México, p. 8)**

· **Aplicará la SEP protocolo de intervenciones contra el acoso en planteles de bachillerato**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará nuevos protocolos de intervención en materia de seguridad en los planteles federales de bachillerato, a fin de frenar el acoso estudiantil que sufren siete de cada 10 alumnos. También impulsará acciones para disminuir el consumo de alcohol, tabaco y drogas, prevenir el embarazo adolescente e incluso la depresión, como parte del rediseño del programa *Construye-T*. Al presentar las cinco estrategias para frenar las conductas de riesgo en ese nivel educativo, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Media Superior, reconoció que el programa se encuentra en un proceso de revisión "exhaustivo", a fin de impulsar el desarrollo de habilidades socioemocionales en los alumnos; la capacitación de docentes, directivos y padres de familia, así como la realización de talleres, jornadas y caravanas informativas. **(La Jornada, p. 35)**

· **SEP detecta miles de títulos "pirata"**

Enfermería, Medicina y Derecho son las carreras más solicitadas para falsificaciones, de acuerdo con registros de la Secretaría de Educación Pública (SEP). La dependencia tiene bajo resguardo 3 mil 147 cédulas apócrifas correspondientes al periodo 2002-2012. Hugo Talancón, Director de Profesiones de la SEP, reconoce la competencia de Santo Domingo: "Los perversos hacen las cosas muy bien, copian hasta los mínimos detalles". Las falsificaciones son innumerables. "Si nos llegan permanentemente documentos apócrifos", admite el funcionario. Aunque la papelería oficial tiene medidas de seguridad, deben reforzarlas de manera constante. En el caso de la cédula, explica Talancón, hasta 1998 carecía de candados; ahora ya tiene 13, pero la falsificación no para, "aunque son copias muy burdas". Guadalupe González Arrieta, perito de la Procuraduría General de la República (PGR), dice que el uso de nueva tecnología permite encontrar todo tipo de falsificaciones, desde burdas hasta muy elaboradas. De acuerdo con estadísticas de la SEP, el documento educativo más falsificado es el certificado de bachillerato: de 2002 a 2012 se registraron mil 914 casos. **(El Universal, Ocho Columnas y 8)**

· **Diario Oficial**

La Secretaría de Educación Pública (SEP), publica el acuerdo número 713 por el que se delegan en el Rector de la Universidad Pedagógica Nacional las facultades conferidas por la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público a los titulares de las dependencias. **(Diario Oficial, p. 35, Primera Sección)**

SECTOR EDUCATIVO

· **Coordinan acciones en Guerrero para abatir rezago educativo**

La Presidenta del DIF de Guerrero, Laura del Rocío Herrera de Aguirre, se reunió con la Directora General del Consejo Nacional de Fomento Educativo, Alma Carolina Viggiano, para coordinar acciones en los municipios con marginación y rezago educativo en la entidad, que permitan mejorar las condiciones de vida de la población. **(La Jornada, p. 15)**

· **Superan el miedo y vuelven a clases, en Apatzingán**

Tras dos semanas de asueto forzado por la violencia, más de 40 mil alumnos de la zona de Apatzingán, Michoacán, volvieron a los salones de clases en medio de patrullajes federales. **(El Universal, PP y 10)**

· **Chiapas rescata lenguas indígenas**

El Gobierno de Manuel Velasco Coello informó que maestros de escuelas indígenas reciben capacitación para fortalecer las lenguas originarias del estado de Chiapas, como tzotzil, tzeltal y tojolabal, entre otros. En ese sentido, el Secretario de Educación estatal, Ricardo Aguilar Gordillo, resaltó que abatir el rezago educativo en los pueblos indígenas y mejorar el sistema de alfabetización son prioridades de la actual administración. **(La Jornada, p. 17)**

· **Ausentismo escolar de más de 60% en Agua Prieta tras balacera del fin de semana**

Ausentismo de más de 60% se reportó este lunes en las escuelas del nivel básico de la ciudad fronteriza de Agua Prieta, en Hermosillo, Sonora, donde el sábado ocurrió un enfrentamiento de casi media hora entre presuntas bandas del crimen organizado. **(La Jornada, p. 27-Estados)**

SNTE /CNTE

· **Reitera el SNTE apoyo a Reforma Educativa**

En el 70 aniversario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), su líder, Juan Díaz de la Torre, reiteró su apoyo a la Reforma Educativa y se comprometió a impulsar la transformación del gremio. En el Palacio de Bellas Artes, el líder magisterial afirmó que el SNTE vive una nueva etapa de fortalecimiento organizativo e institucional que garantiza el alejamiento de dogmas o verticalismos. **(Milenio, p. 6)**

· **Alista la CNTE congreso para redoblar la lucha contra la Reforma Educativa**

El Tercer Congreso Nacional Extraordinario de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tendrá como metas fortalecer a esa organización, así como generar un "movimiento popular con la incorporación de nuevos contingentes" que favorezcan "la insurgencia" de los trabajadores de la educación en contra de la Reforma Educativa. De acuerdo con la convocatoria para la realización de esta plenaria, se definirá una reorganización de su estructura para preparar una huelga nacional, definir los tiempos, formular un "plan de combate contra el régimen" y vigorizar la construcción del Frente Único de Lucha Nacional. En dicho Congreso, que se realizará del 14 al 16 de febrero en la ciudad de Oaxaca, la Coordinadora elaborará un "proyecto pedagógico nacional" a partir de planteamientos de los diversos contingentes que la integran. **(La Jornada, p. 11)**

· **Refuerza la CNTE su campamento**

Profesores originarios de Oaxaca, Chiapas y Veracruz, llegaron desde temprana hora a la Ciudad de México para reforzar el campamento de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que desde el 13 de septiembre se encuentra instalado en el Monumento a la Revolución. Fuentes de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal informaron que el domingo ya sumaban 450 maestros. **(El Universal, p. 4-Metrópoli)**

· **Termina paro de maestros en Nayarit, regresan a clases 100 mil alumnos**

Este lunes, luego de tres días de paro magisterial, más de 100 mil alumnos de Educación Básica, del sistema federal, volvieron a clase tras acuerdos entre la sección 20 del SNTE y el Gobierno del estado de Nayarit. El Secretario General de Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, anunció, mediante un comunicado, la reanudación de clases, luego de la reunión que sostuvo con autoridades educativas. **(La Crónica, p. 14)**

RECTORIA

SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

· Alistan reuniones con líderes en Davos

En su primera visita a Davos como Jefe de Estado, Enrique Peña Nieto será recibido por los principales líderes económicos del mundo, miembros de la realeza y mandatarios. El Titular del Ejecutivo federal ofrecerá a empresarios la conferencia magistral "Transformando a México, sociedad, política y economía", y antes sostendrá una plática con Klaus Schwab, Presidente ejecutivo del Foro Económico Mundial. En ese marco, platicará con el Rey de Bélgica, Philippe Léopold Louis, quien hace seis meses asumió el trono, entre otros mandatarios. **(Reforma, p. 9)**

· Asaltan a Secretario en plaza Antara

El Titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), Rodolfo Ríos Garza, confirmó que la tarde del domingo fue asaltado el Secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, en las afueras de un centro comercial ubicado en la delegación Miguel Hidalgo. En conferencia de prensa durante la firma del convenio de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANCINTRA) con la PGJDF, informó que los hechos ocurrieron en las inmediaciones de la Plaza Comercial Antara, en la colonia Polanco, cuando un hombre despojó de su reloj al funcionario federal. **(El Universal, PP y 2)**

· Adjudican ataques a Los Templarios

El grupo criminal de *Los Caballeros Templarios* fue señalado por las autoridades policiacas de Hidalgo como el responsable de los ataques a cinco establecimientos OXXO el domingo por la noche. Los cinco ataques fueron simultáneos y ocurrieron entre las 21:00 y 22:00 horas. FEMSA, propietaria de la cadena de autoservicio, confirmó que las tiendas afectadas están en Tizayuca y Tula de Allende, Hidalgo, y Tecámac, Edomex. Un OXXO de Tula fue quemado en un 80%, ahí, una gasolinera también fue baleada y trataron de quemarla. En la autopista Arco Norte, la caseta de Ajoloapan fue asaltada e incendiada. En Tizayuca, otra tienda fue asaltada. **(Reforma, Ocho Columnas)**

· Persiste impunidad dice HRW

Impunidad, leyes que no se cumplen y uso constante de la tortura son algunos señalamientos que hace *Human Rights Watch* (HRW) sobre México. En su informe anual, que se lanza hoy, el organismo advierte que a un año de la administración de Enrique Peña Nieto, el país no ha avanzado en investigar los casos de desapariciones ni en la implementación de la Reforma al Sistema de Justicia Penal. El organismo reconoce la promulgación de la Ley General de Víctimas; sin embargo, cuestiona que a la fecha no haya sido reglamentada. Sobre la Reforma al Sistema de Justicia, indica que su implantación ha sido lenta, pues sólo tres entidades la han aplicado en su totalidad, y en 13 opera de manera parcial. **(Reforma, p. 2)**

INTERNACIONAL

· Alertan en Venezuela por escasez de papel

A la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) le preocupa que la falta de papel en Venezuela afecte la labor de los medios impresos independientes. Ello, en referencia a los retrasos que ha habido en la liquidación de las divisas para comprar el insumo que afecta a los periódicos venezolanos. ONGs en Venezuela alertan que nueve periódicos ya dejaron de circular, siete han reducido la paginación y seis tienen inventario de papel hasta febrero, entre ellos *El Nacional* y *El Universal*, dos de los tres diarios de circulación nacional. Medios oficialistas, por su parte, parecen no tener problemas de inventario. Maduro convocó a una marcha por la paz este domingo. **(Reforma, p. 21)**

· **A algunos les desagrada tener un Presidente negro: Obama**

En un extenso artículo en la revista *The New Yorker* en el que reflexiona sobre sus cinco años en la presidencia de Estados Unidos y en los tres que aún le restan en el cargo, Barack Obama dijo: "No hay duda de que a algunas personas realmente les desagrada porque no les gusta la idea de un presidente negro". El Mandatario también señaló que muchos líderes afroestadounidenses lo han criticado porque no ha abordado de manera suficiente las barreras institucionales y el racismo, aunque aclaró que muchos de pasan por alto el tema sobre la responsabilidad individual. Obama aludió así, por vez primera, de manera abierta, a los desafíos que ha tenido por ser el primer Presidente afroamericano en la historia de EU. (**El Universal**, p. 17)


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	1	7

Ampliarán presupuesto para la Universidad de Guanajuato

El Sol del Bajío

GUANAJUATO, Gto. (OEM-Infomex).- El gobernador del estado, Miguel Márquez Márquez, anunció una ampliación presupuestal para la Universidad de Guanajuato (UG) por 250 millones de pesos.

Con este recurso, la Máxima Casa de Estudios en la entidad tendrá un presupuesto de 2,158 millones de pesos para este año, cifra histórica y sin precedentes con la cual se preserva la calidad, la pertinencia educativa y el crecimiento de su infraestructura.

Luego de una serie de negociaciones con autoridades federales y legisladores, la Universidad de Guanajuato concretó una inversión mayor a través del establecimiento de lineamientos, que debe ratificar el Consejo de la UG, con el afán de optimizar el recurso.

El mandatario estatal aclaró que este monto no se invertirá para incrementar al personal directivo ni tampoco en aumentos salariales para los mismos.

De manera clara, con el presupuesto de la UG hoy se tiene la responsabilidad de contratar profesores del nivel superior y generaciones de reemplazo de educación media superior, lograr el crecimiento de la cobertura del nivel superior, regularizar personal académico de la institución y realizar actividades de mantenimiento en instalaciones y laboratorios.

Además, se impulsa de manera decidida el desarrollo equilibrado de los campus mediante el gasto ordinario, lo cual también genera que el próximo presupuesto que tenga la UG surja a partir de un monto inicial de 2,158

millones.

El gobernador del estado, Miguel Márquez Márquez, afirmó que esta noticia histórica surge tras la defensa del orgullo y la dignidad de la Máxima Casa de Estudios y su compromiso con los guanajuatenses al ser una de las mejores universidades del país.

Acompañado del rector de la Universidad de Guanajuato, José Manuel Cabrera Sixto; del senador y presidente de la Comisión de Educación, Juan Carlos Romero Hicks; del secretario de Finanzas, Inversión y Administración, Juan Ignacio Martín Solís; del secretario de Educación, Eusebio Vega Pérez, así como de Bulmaro Valdés Pérez Gasga, secretario de Gestión de la UG, el Ejecutivo estatal explicó que la Universidad tendrá que establecer una mayor descentralización y desconcentración administrativa para fortalecer el crecimiento armónico e independiente de los cuatro campus.

De igual forma, la institución se compromete a mantener finanzas sanas y a actualizar el Plan de Desarrollo Institucional.

El gobernador, Miguel Márquez agradeció la apertura de los secretarios de Hacienda y Educación, Luis Videgaray y Emilio Chuayffot, respectivamente, por destinar más recursos a una de las mejores universidades del país, así como al senador Juan Carlos Romero Hicks por estar presente en todas las negociaciones impulsando el crecimiento de la Universidad de Guanajuato.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Habrá concurso de oposición por plazas, aclara la GGAPA

Límite de edad causa críticas al plan para renovar la planta docente en la UNAM

Emir Olivares Alonso

Docentes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) criticaron el programa de renovación de la planta académica en la casa de estudios por considerarlo “discriminatorio e inequitativo” debido a que establece un límite de edad –37 años en el caso de hombres y 39 en el de mujeres– para incorporarse a las plazas que se abrirán gracias al retiro voluntario de académicos mayores de 70 años, el cual se divide en dos subprogramas (uno de contratación temporal y otro de jubilación voluntaria) y empezó a operar desde el año pasado.

En respuesta, Dante Morán, titular de la dirección general de asuntos del personal académico (DGAPA) de la institución, negó que exista algún tipo de discriminación y aclaró que la idea de este programa es “abrir otro carril” para brindar experiencia académica a jóvenes graduados del posgrado, quienes por tres años podrán ocupar una plaza de profesor o investigador en la casa de estudios, pero al término ese periodo se abrirá a un concurso de oposición por este espacio laboral en el que podrán participar maestros mayores.

En conferencia de prensa, mentores con más de 25 años de experiencia de varias escuelas, facultades y bachilleratos universitarios –quienes aún no tienen plazas definitivas– demandaron al rector José Narro Robles derogar ese programa y emprender, junto a la planta académica, uno que equilibre el ingreso tanto de personal con experiencia como de jóvenes.

A nombre de la que llamaron Asamblea de Académicos, los profesores de las preparatorias 3 y 4, Antonio Buitrón y Margarito Clavellina; y María de la Luz Arriaga, de la Facultad de Economía, señalaron que al imponer un límite de edad se “vulnera” la Legislación Universitaria, el Contrato Colectivo de Trabajo del Personal Académico, la Ley Federal del Trabajo, la Constitución y diversos tratados internacionales.

Informaron que el 23 de enero realizará un mitin en la explanada de la rectoría y convocaron a una nueva asamblea para el 30 de este mes a fin de que un mayor número de compañeros se sumen a la oposición al programa. Informaron que de no recibir una respuesta positiva de las autoridades acudirán ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos y la Defensoría de los Derechos Universitarios.

En entrevista por separado, el titular de DGAPA explicó que el programa es un paso para resolver uno de los principales problemas que enfrenta no sólo la UNAM, sino la academia nacional en general: el envejecimiento de la planta académica. Tan sólo en la institución la edad promedio del personal de tiempo completo es de 53.5 años.

Dijo que la estrategia es una opción adicional a los procesos tradicionales de jubilación y contratación de personal (ésta última que se da por los concursos de oposición abiertos), por lo que negó que haya discriminación en el programa. Y subrayó la importancia para la academia de que en la universidad abran nuevas plazas a jóvenes investigadores a fin de tener una planta docente equilibrada.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	14

La UNAM y el Cenapred crearán red contra el racismo y la xenofobia

De la Redacción

El Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (Ceiiich) de la UNAM, conjuntamente con el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), organizarán una Red Latinoamericana de investigación y difusión sobre el racismo y la xenofobia (Integra), de cara a las permanentes “manifestaciones de racismo y xenofobia que persisten en Latinoamérica”. Estas instancias informaron que la creación de Integra se formalizará durante el coloquio internacional Identidades, racismo y xenofobia en América Latina: una perspectiva interdisciplinaria acerca de un problema complejo, acto que será auspiciado también por la Subsecretaría de Educación Superior y el Instituto de Investigación en Ciencias y Humanidades Alfonso Vález Pliego, de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). El coloquio tendrá lugar del 28 al 31 de enero en la Torre de Ingeniería de la UNAM y reunirá a especialistas en el tema, como el doctor Rodolfo Stavenhagen, tres ponentes magistrales –Peter Wade (Universidad de Manchester, Gran Bretaña), Jeffrey Lesser (Universidad Emory, Estados Unidos) y Rubén Lisker (UNAM)–, así como alrededor de 70 ponentes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	12

LA UAM INFORMA

El Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), doctor **Salva de Vega y León**, comunica a la comunidad universitaria y a la sociedad en general, que en las sesiones del Colegio Académico, se informó de las estrategias para la normalización de la vida institucional de la Unidad Lerma de esta casa de estudios.

Para el diseño de estas estrategias se consideró que los procedimientos de contratación en la Unidad Lerma no favorecieron el desarrollo de las actividades necesarias para el óptimo funcionamiento de la estructura académica-organizativa, puesto que la mayoría de la planta académica de la Unidad está compuesta por profesores sin plaza definitiva, quienes no se pueden integrar al Consejo Académico, órgano rector de la Unidad; siendo que la legislación universitaria establece que los órganos colegiados deben constituirse con profesores con plaza de tiempo completo e indeterminado.

Para solucionar dicha problemática, la gestión del doctor Vega y León plantea impulsar un plan de desarrollo de la Unidad Lerma acorde con el plan de desarrollo institucional, que establezca los parámetros de crecimiento y fortalecimiento de la planta académica, de la matrícula estudiantil y de la infraestructura educativa, como factores que posibiliten el desarrollo armónico de las funciones sustantivas de la institución, que incluyen docencia, investigación y preservación y difusión de la cultura.

Para regularizar el trabajo de la plantilla docente propuso:

- Agilizar los procesos de concurso de oposición, por medio de los cuales los profesores puedan obtener plazas definitivas, conforme a los procedimientos institucionales.
- Promover entre el personal académico de las otras unidades académicas, políticas de cambio de adscripción hacia la Unidad Lerma.
- Diseñar perfiles específicos que respondan a la oferta académica, con el propósito de atender las necesidades de los planes y programas, y que correspondan con las líneas de investigación.

Para incrementar la matrícula estudiantil propuso:

- Revisar los perfiles de las licenciaturas vigentes.
- Ampliar la oferta de licenciaturas con base en las necesidades del contexto social y económico.
- Promover la difusión de los planes y programas de las licenciaturas de la Unidad.
- Establecer plazas definitivas para profesores que permitan recibir a una mayor cantidad de estudiantes.

Para optimizar la infraestructura de la Unidad Lerma planteó:

- Consolidar y revisar el plan maestro de obras.

Con todo ello, se alcanzarían en el corto plazo los siguientes objetivos: una plantilla académica integrada, una matrícula ampliada y la conclusión del primer edificio de las instalaciones definitivas de la Unidad Lerma.

El Rector General señaló que su propuesta valorará las consideraciones y opiniones vertidas en la Sesión 366 del Colegio Académico para que, junto con las recomendaciones de la oficina del Abogado General en materia de respeto a la legislación universitaria, sustenten la apropiada constitución de los órganos colegiados de la Unidad Lerma, incluso la designación del Rector de Unidad.

La UAM hace del conocimiento público que las actividades académicas, docentes y administrativas en la Unidad Lerma no han sido interrumpidas, ni se ha visto afectado su desempeño sustantivo.

El conjunto de estrategias anteriores se establecen en el marco de la legislación universitaria y en estricto apego a la independencia que conlleva la autonomía universitaria.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	12

Pronunciamiento Público del Colegio Académico

**Al Presidente del Tribunal Superior de Justicia
del Distrito Federal**

Al Procurador General de Justicia del Distrito Federal

Al Juez Cuadragésimo Penal del Distrito Federal

A la comunidad universitaria

A la opinión pública

El Colegio Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana, con base en los derechos humanos reconocidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en los correspondientes tratados internacionales, en las garantías y principios de legalidad, seguridad jurídica, presunción de inocencia y justicia pronta, completa e imparcial que deben observarse, solicita que en el proceso penal seguido en contra de Iribar Ibinarraga Ramírez, alumno de la Licenciatura en Diseño Industrial de la Unidad Azcapotzalco, se realice una valoración jurídica adecuada de las pruebas y argumentos ofrecidos por los defensores de nuestro alumno, así como considerar el contexto en que se presentaron los hechos que se le imputan.

Particularmente formula un llamado al Lic. Jorge Martínez Arreguín, Juez Cuadragésimo Penal del Distrito Federal para que, derivado de la valoración adecuada que se demanda, actúe en consecuencia en la formulación de las correspondientes conclusiones en la etapa de juicio y en la resolución de este caso, respectivamente.

Asimismo, reconoce la oportuna respuesta de la Mtra. Blanca Patricia Velázquez Vargas, Fiscal de Procesos del Reclusorio Norte, a una solicitud que con este motivo le presentó la Universidad, a través del Rector General y Presidente del Colegio Académico.

Colegio Académico

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	ESTADOS	28

Rechaza la UdeG a 56% de aspirantes

Juan Carlos G. Partida, corresponsal

Guadalajara, Jal. Sólo 44 por ciento de los 32 mil 443 aspirantes a ingresar a la Universidad de Guadalajara (UdeG) fueron admitidos, según las listas dadas a conocer ayer. En total, 14 mil 556 estudiantes fueron aceptados y 17 mil 887 rechazados; no obstante, hay mil 500 espacios en carreras o centros universitarios regionales que no tienen tanta demanda como medicina, derecho, enfermería o psicología. El inicio de clases del calendario A está programado para el 4 de febrero. El calendario B comenzará con los estudiantes admitidos en agosto próximo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NACIONAL	5

EL PRESIDENTE PEÑA INSTA A PREPARARSE CONTRA FENÓMENOS CLIMÁTICOS NUNCA VISTOS

Socorren a damnificados

La Cruz Roja Mexicana organizó una colecta entre empresarios para ayudar a las personas que resultaron afectadas por Ingrid y Manuel

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

Fue la colaboración entre la sociedad civil y el gobierno federal lo que permitió asistir a miles de personas que perdieron sus casas o las escuelas a las que iban sus hijos a consecuencia de los huracanes *Ingrid* y *Manuel*, expresó el presidente de la Cruz Roja Mexicana, Fernando Suinaga Cárdenas.

“En esta emergencia, la Cruz Roja Mexicana y el gobierno federal trabajamos día y noche, sin descansar; nos coordinamos y apoyamos en las labores de entrega de ayuda humanitaria para aliviar el sufrimiento de las personas, principalmente en la región de La Montaña de Guerrero, donde registraron las mayores afectaciones”, dijo.

afectaciones”, dijo.

Así habló ante mil empresarios y funcionarios que asistieron a la comida con Cruz Roja Mexicana, a beneficio de los damnificados de los huracanes *Ingrid* y *Manuel*.

La aportación de cada invitado fue de entre tres y cinco mil pesos, y se reunieron alrededor de dos millones y medio de pesos, que se usarán para reconstruir escuelas dañadas por los fenómenos climatológicos, esto de acuerdo con fuentes de la Cruz Roja Mexicana.

En el acto, al que asistieron el presidente Enrique Peña Nieto y su esposa Angélica Rivera, Suinaga Cárdenas informó que durante el desastre en 2013 la dependencia entregó ocho millones 397 mil kilos de ayuda humanitaria a 699 mil familias en 14 estados de la República.

Agradeció a quienes hicieron donativos en los momentos en que la población lo requería, y expuso que la capacidad que tiene ahora la Cruz Roja Mexicana se explica por el impulso que le dio uno de sus ex presidentes.

“Para entender la labor que ha realizado la Cruz Roja Mexicana en los últimos años y de su excelente funcionamiento, es necesario hacer referencia al trabajo que realizó don Olegario Vázquez Raña, quien ha sido un parteaguas para el trabajo que

realiza la institución con una visión de liderazgo y compromiso; por supuesto, siempre del lado de una gran señora, su esposa, María de los Angeles Aldir de Vázquez”, dijo.

Habló además de que en esta segunda etapa de ayuda a las zonas afectadas por *Ingrid* y *Manuel* han entregado artículos para el hogar, entre colchones, estufas, despensas, utensilios de cocina y filtros purificadores de agua.

Vienen meteoros nunca vistos

El presidente Enrique Peña Nieto llamó a autoridades, instituciones y ciudadanos a estar preparados y organizados para enfrentar contingencias y futuros eventos climáticos quizá nunca vistos en México ni en el mundo.

Durante la reunión de la Cruz Roja Mexicana a beneficio de los damnifi-

cados, el mandatario federal advirtió que 2013 dejó una lección muy importante que obliga a tener protocolos de actuación oportuna e inmediata ante cualquier contingencia.

Advirtió que el calentamiento global hace prever que muy probablemente en los próximos años el país y el mundo entero “esté observando eventos climatológicos quizá no antes vistos, lo cual debe llevarnos a estar debidamente organizados y preparados”.

DONAR

La Cruz Roja Mexicana recaudó dos millones y medio de pesos para llevar ayuda a Guerrero.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NACIONAL	5

Ante esos eventos ocurridos el año pasado que causaron daños a la población, lo importante es estar preparados y que se actúe en coordinación entre los órdenes de gobierno y todas las instituciones, enfatizó Peña Nieto.

Reiteró que estar prevenidos para reaccionar ante cualquier desastre natural, es el aprendizaje que debe quedarle a México a raíz de los huracanes de 2013.

“Más allá de las lamentables pérdidas, especialmente de vidas humanas y de daños materiales que se hubiesen tenido, lo más importante es siempre tomar lección y actuar en consecuencia por nuevas contingencias que eventualmente tengamos hacia adelante.

“Quiero concluir mi intervención agradeciendo a la Cruz Roja toda la labor que realiza, incansable labor en beneficio y ayuda de todos los mexicanos”, comentó.

A través del Plan Nuevo Guerrero, al que se destinarán 30 mil millones de pesos, se busca recuperar la infraestructura afectada por los fenómenos climatológicos y “apoyar la reconstrucción y desarrollo integral de esta entidad”, explicó.

A partir de la experiencia de 2013, el país debe organizarse mejor, lograr una mejor coordinación entre niveles de gobierno y tener esquemas de actuación

inmediata para ayudar a las poblaciones afectadas, recalcó el mandatario federal.

Durante el acto, Daniel Goñi Díaz, ex presidente de la Cruz Roja Mexicana, recibió un reconocimiento de manos de Peña Nieto.

A la comida asistieron también el vicepresidente de la Cruz Roja Mexicana, Eduardo de Agüero Leduc, así como el secretario de Educación, Emilio Chuayffet; la secretaria de Salud, Mercedes Juan López; el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, y el secretario de Salud del DF, Armando Ahued.

La reunión de la Cruz Roja Mexicana también contó con la presencia de los empresarios Carlos Peralta Quintero, presidente de Grupo Iusa; Carlos Slim, presidente de Grupo Carso, y Olegario Vázquez Aldir, director general de Grupo Empresarial

Ángeles (GEA).

Acudieron también Miguel Alemán Velasco, presidente del Consejo de Administración de Interjet; Miguel Rincón, presidente fundador de Bio-Pappel; Pablo Escandón Cusi, presidente de Nadro; José Kuri Harfush, presidente de Dorel; Antonio Quadrini Medina, dueño de Casas Quma, y Javier Pérez de Anda, presidente de Grupo Radorama, entre otros.

TAREA

Durante 2013, la Cruz Roja entregó ocho millones 379 mil kilos de ayuda humanitaria a afectados.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	33

Defiende Emilio Chuayffet a la reforma educativa

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) conmemoró sus 70 años de vida refrendando su compromiso con la defensa de los derechos de sus afiliados y la búsqueda de la mejora educativa, pero bajo la promesa de ser un sindicato más representativo y el "más transparente de todos".

En el Palacio de Bellas Artes, Juan Díaz de la Torre, presidente del Consejo General Sindical, reconoció la labor de este gremio a lo largo de la historia y admitió los retos que los recientes cambios traerán para el magisterio.

Frente al secretario de educación, Emilio Chuayffet Chemor, líderes sindicales, legis-

ladores y representantes sociales, el líder magisterial prometió que su sindicato será "el más transparente".

Aseguró que rendirán cuentas a sus afiliados sobre el uso de los recursos y la sociedad sobre su labor en pro de la mejora educativa.

En su mensaje, Chuayffet, reconoció la labor docente y ofreció que "no habría reforma sin los maestros".

Les reiteró que la reforma "no atenta" contra ninguno de sus derechos. "Se mantienen intactos", dijo al abundar que al magisterio "le debemos casi todo", lo que obliga a ser justos en reconocimiento al papel que juegan. (Rosalia Servín).



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	16

Eligen a Chuayffet presidente del ILCE

De la Redacción

El consejo directivo del Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) eligió como presidente al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, en una sesión extraordinaria realizada ayer. El responsable de la política educativa nacional se comprometió a reestructurar el ILCE y reorientar sus actividades para la cooperación con América Latina. Además, consideró que es necesario reforzar lazos con organizaciones internacionales, con el propósito de que el instituto mejore las condiciones en que presta sus servicios a los países de la región. En la sesión, Guillermo Kelley Salinas fue nombrado director general para el periodo 2014-2016.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	PAÍS	8

Solicita Herrera construir 6 escuelas



REDACCIÓN

El gobernador Jorge Herrera Caldera sostuvo una reunión de trabajo con el secretario de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayfiert Chemor, donde solicitó el apoyo para la construcción de seis planteles del proyecto piloto Escuelas del Siglo XXI, además de la incorporación de Durango al programa de entrega de tabletas electrónicas que impulsará el presidente Enrique Peña Nieto.

Se trata de un proyecto de modernidad educativa, con infraestructura y equipamiento de vanguardia, calidad en la enseñanza y mejores condiciones para el desempeño de los maestros y los

alumnos, enfatizó.

Asimismo, el mandatario duranguense hizo un planteamiento respetuoso para que Durango pueda estar dentro de los primeros estados en el Programa de Becas a nivel de secundaria, bachillerato y profesional.

Herrera Caldera puntualizó que se trabaja en la culminación de la interconexión cibernética, a través de la fibra óptica que se instala en todas las escuelas de la entidad y así puedan contar con una herramienta más para la impartición de la enseñanza en los campos.

En el encuentro, señaló que, en conjunto con esta dependencia federal, se implementarán acciones en beneficio de los estudiantes y docentes de Durango, gracias a la buena coordinación con la SEP y el Gobierno del estado.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Reclutará destacados universitarios para ser tutores de estudiantes

Aplicará la SEP protocolo de intervenciones contra el acoso en planteles de bachillerato

Laura Poy Solano

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará nuevos protocolos de intervención en materia de seguridad en los planteles federales de bachillerato, a fin de frenar el acoso estudiantil que sufren siete de cada 10 alumnos. También impulsará acciones para disminuir el consumo de alcohol, tabaco y drogas, prevenir el embarazo adolescente e incluso la depresión, como parte del rediseño del programa Construye-T.

Al presentar las cinco estrategias para frenar las conductas de riesgo en ese nivel educativo, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Media Superior, reconoció que el programa se encuentra en un proceso de revisión “exhaustivo”, a fin de impulsar el desarrollo de habilidades socioemocionales en los alumnos; la capacitación de docentes, directivos y padres de familia, así como la realización de talleres, jornadas y caravanas informativas.

También se elaborarán protocolos, guías y manuales escolares con lineamientos específicos de actuación para enfrentar “situaciones y conductas de riesgo”. Para dicha tarea se contará con una inversión de 350 millones de pesos.

Actualmente se diseñan los protocolos de seguridad para planteles públicos de bachillerato, los cuales, como sus similares en educación superior, fijarán mecanismos de vinculación con autoridades de seguridad y estrategias de actuación ante situaciones de riesgo. Informó que sostiene reuniones con directores de planteles federales para “detallar el conjunto de intervenciones”.

En el acto, al que asistió Marcia de Castro, coordinadora residente en México del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, Tuirán Gutiérrez, alertó que pese a la alta incidencia de maltrato escolar, estudiantes y docentes con frecuencia “hacen como que no ven y no saben cómo impedirlo, lo que agrava la situación, pues no existe cultura de la denuncia”.

Entre las acciones que impulsarán se incluye el proyecto Enseña por México, con el que se buscará reclutar a los más destacados egresados universitarios para que sean conferencistas y tutores de estudiantes en planteles de bajo desempeño. Además, se mantendrá actualizada la información sobre las conductas de riesgo.

Los dilemas a los que se enfrentan los jóvenes, dijo, demanda de una intervención integral que se buscará aplicar a partir de septiembre próximo en 2 mil 500 planteles de bachillerato federal, de un total de 8 mil 500 escuelas públicas de educación media superior y 6 mil particulares. La meta es que al final de este sexenio se aplique en todas las escuelas públicas.

Destacó que el diagnóstico elaborado por la dependencia revela que 38 por ciento de los alumnos de planteles públicos y 22 por ciento de los privados piensan que sus planteles son peligrosos por la presencia de pandillas, venta de drogas o posesión de armas de sus compañeros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Indicó que de acuerdo con los resultados de la Encuesta de Violencia, Tolerancia y Exclusión, elaborada por la dependencia en 2013, cuyos datos dio a conocer La Jornada en diciembre pasado, siete de cada 10 jóvenes en bachillerato han sufrido algún tipo de violencia psicológica, verbal o física de parte de sus colegas.

De ellos, uno de cada cuatro sufre ataques reiterados, pero en contraste sólo 4 por ciento de los jóvenes se reconoce como agresor. Entre las consecuencias, advirtió, se incluye el deterioro de su rendimiento escolar, pues los jóvenes que enfrentan acoso constate tienen una tasa de ausentismo escolar 30 por ciento mayor.

En el caso de las redes sociales se detectó que 12 por ciento de los estudiantes han experimentado la burla de sus pares; 8 por ciento se vieron expuestos a la difusión de mentiras, y 6 por ciento sufrieron la invasión de sus cuentas electrónicas.

En cuanto al consumo de drogas, reconoció que al menos 3 por ciento han consumido cocaína, 12 por ciento han fumado marihuana, y al menos 50 por ciento han tomado bebidas alcohólicas en alguna ocasión. Además, se detectó que 43 por ciento de los alumnos se han sentido solos, 26 consideran que su vida es un fracaso y al menos 7 por ciento han intentado suicidarse.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	TITULAR	PP

SEP detecta miles de títulos 'pirata'

Rocío Tapia Hernández | El Universal

Títulos universitarios en las carreras de Enfermería, Medicina y Derecho son los más demandados para falsificar a nivel superior, de acuerdo con cifras de la SEP; de 2002 a 2012 la dependencia detectó 3 mil 147 cédulas apócrifas

politica@eluniversal.com.mx

Decenas de jaladores ofrecen a viva voz sus servicios en la **Plaza de Santo Domingo**. Ellos se dedican a hacer tarjetas de presentación e invitaciones para fiestas de XV años. También imprimen tesis y certificados escolares.

—¿Qué buscan? —nos pregunta uno de los hombres.

—¿Cuánto cuesta una certificación de estudios?

—¿De qué? ¿Secundaria, bachillerato o licenciatura?

Preguntamos lo mismo por aquí y por allá, a varios jaladores o enganchadores. El costo varía.

Entre más lejos de la plazuela virreinal —ubicada a tres cuadras de la Catedral— es más barato.

Andamos un poco, y a unos metros del Nacional Monte de Piedad un joven enganchador confiesa: “Hay todo tipo de precios. Allá —en referencia a los portales— son caros porque siempre hay policía, acá nosotros nos arreglamos. La entrega la hacemos en un despacho que está cerca, no entregamos en vía pública. No falta quien ‘ponga’ a la gente, dan pitazos y agarran al cliente”.

Una cédula profesional puede adquirirse en 900 pesos, no importa la carrera ni la universidad. El título tiene un precio similar. La oferta se diversifica en paquetes: tira de materias, certificado de estudios, título y cédula por 3 mil 500 pesos. Estos mismos documentos, pero en el corazón del área de imprentas, alcanzan los 6 mil pesos o más.

Los portales albergan varios talleres. En un espacio abierto del viejo inmueble se lee: “Se prohíbe utilizar este patio para negociar documentos oficiales falsos. Se consignará a las autoridades correspondientes a quienes los ofrezcan o soliciten”. Es letra muerta.

Justo ahí suele detallarse qué documento conviene al cliente. Los impresores recomiendan no usarlos cuando se busca trabajo en oficinas de gobierno, porque “ahí verifican que sea bueno”. Es más flexible en empresas pequeñas, “pasa rápido, sin tanta traba”, confiesa un impresor de unos 61 años de edad.



..ECCIÓN. Impresores sugieren a sus clientes no usar documentos apócrifos para buscar trabajo en el gobierno; en las empresas privadas “pasan sin trabas”, dicen



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	TITULAR	PP

Más de la mitad de su vida la ha dedicado a este trabajo: "Diario vienen a preguntar. Aquí damos calidad, queda bien". Mientras especifica cuánto tiempo demora la elaboración del trabajo, voltea insistente al portón. Se percata de que el jalador siga ahí, que vigile y evite cualquier llegada inoportuna.

Los más falsificados

Enfermería, Medicina y Derecho son las carreras más solicitadas para falsificaciones, de acuerdo con registros de la **Secretaría de Educación Pública** (SEP). La dependencia tiene bajo resguardo 3 mil 147 cédulas apócrifas correspondientes al periodo 2002-2012.

La cifra podría parecer baja cuando los impresores de Santo Domingo comentan que no pasa un día sin que lleguen clientes a preguntar por certificados de estudio. El desempleo, dicen, aumenta la demanda: "Es un fraude, pero es útil", "ayuda a conseguir chamba", "saca del apuro", comentan.

Hugo Talancón, director de Profesiones de la SEP, reconoce la competencia de Santo Domingo: "Los perversos hacen las cosas muy bien, copian hasta los mínimos detalles". Las falsificaciones son innumerables. "Sí nos llegan permanentemente documentos apócrifos", admite el funcionario. Aunque la papelería oficial tiene medidas de seguridad, deben reforzarlas de manera constante.

En el caso de la cédula, explica Talancón, hasta 1998 carecía de candados; ahora ya tiene 13, pero la falsificación no para, "aunque son copias muy burdas".

Guadalupe González Arrieta, perito de la Procuraduría General de la República (PGR), dice que el uso de nueva tecnología permite encontrar todo tipo de falsificaciones, desde burdas hasta muy elaboradas. La Coordinación General de Servicios Periciales donde trabaja cuenta con 25 expertos a nivel central y una treintena al interior del país, quienes se encargan de verificar la autenticidad de documentos cuestionados. Con su dictamen apoyan al Ministerio Público en la integración de averiguaciones previas.

De acuerdo con estadísticas de la SEP, el documento educativo más falsificado es el certificado de bachillerato: de 2002 a 2012 se registraron mil 914 casos. Las instituciones que supuestamente los expiden son escuelas de la SEP (DGETI, DGB, CETIS, CETM, CECYT, CBTA), con 56%; Colegio de Bachilleres, con 14%; Universidad Autónoma de Guerrero, 13%; la Autónoma de Morelos, 4%; la Benemérita Autónoma de Puebla, la Benito Juárez de Oaxaca y la Autónoma de San Luis Potosí, todas con 3%; la Autónoma de Tamaulipas y la Autónoma del Estado de México, con 2%.

Entre las entidades con mayor cantidad de documentos falsos, según la cantidad de alumnos egresados, destacan: Tamaulipas, Distrito Federal, Estado de México, Guerrero, Puebla, Michoacán e Hidalgo.

La expedición de la cédula es obligada para 27 profesiones consideradas de alto impacto, aquellas vinculadas a la vida, patrimonio, salud, seguridad y libertad.

De acuerdo con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en términos legales es forzoso obtener la cédula en todos los programas de estudio superior, pero en la práctica hay disciplinas en las que los egresados comienzan a trabajar sin la necesidad del documento. "Es el mercado laboral el que determina la necesidad o no de la cédula",



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	TITULAR	PP

especifica el organismo.

Cinco años de cárcel

Los documentos falsos se detectan durante algún trámite oficial o por el reporte de personas que buscan verificar la autenticidad. Cuando la SEP descubre material apócrifo, lo retiene y hace la denuncia ante la Procuraduría General de República (PGR). La producción y el uso de documentos oficiales falsos es un delito que alcanza más de cinco años de cárcel.

Consultada sobre el tema, la PGR argumenta el principio de secrecía de las averiguaciones previas para omitir el número de denuncias presentadas y las consignaciones.

Óscar Montes de Oca, subprocurador de Averiguaciones Previas Desconcentradas de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), explica y da cifras de la problemática. Dicen que la falsificación de documentos involucra a quien lo fabrica y a quien lo usa. En cualquier caso, se multa hasta con 5 mil días de salario mínimo.

La cédula profesional es otro de los documentos más falsificados, junto con la credencial de elector, acta de nacimiento, pasaporte y documentación de vehículos. La incidencia del delito, comenta el funcionario, ha disminuido porque al haber "más controles para autenticar, se reduce la demanda".

Enumera datos que constatan su dicho: de enero a diciembre de 2010, la PGJDF reportó 597 averiguaciones previas iniciadas por falsificación de documentos, al siguiente año bajó a 535, y en 2012 fueron 428. Es decir, mil 560 en tres años.

La autoridad conoce del delito por denuncia o querrela, sin ellas no puede proceder. Realiza operativos ante denuncias u orden judicial. Aún cuando se logra capturar a grupos falsificadores, es difícil comprobarles el delito. Juan Aguilera, abogado penalista, explica: "Ellos tienen abogados, ya se la saben, y muchas veces hasta acusan a los policías de robo o de haberlos golpeado. Salen rápido, no se quedan en la cárcel".

Según datos del Tribunal Superior de Justicia del DF, de 2011 a agosto de 2013, 47 personas fueron consignadas por falsificación o alteración de un documento público o privado.

Montes de Oca, de la PGJDF, explica que los detenidos tienen derecho a la caución, la mayoría sigue su proceso en libertad. El caso particular del uso de cédulas profesionales falsas es delito federal y corresponde a la PGR darle seguimiento. "Nosotros conocemos del delito, practicamos diligencias básicas y lo enviamos. A ellos compete concluir la investigación", dice el subprocurador.

De ambulante a economista

En menos de un lustro, el ir y venir por la ciudad cargado con pacas de ropa terminó para Santiago. La monotonía del ambulante se desdibujó ante la esperanza de un nuevo trabajo en una unidad de investigación policial. Corría el año 2005 y su rutina dio un vuelco cuando una convocatoria publicada en el periódico llamó su atención. Solicitaban gente para ser policías, él cumplía parte de los requisitos. "¿Por qué no?", pensó vacilante. El perfil pedía bachillerato como escolaridad mínima. No lo tenía, pero había forma de "acreditarlo" rápido.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	TITULAR	PP

En una semana ingresó su documentación y esperó con fortuna. Consiguió el puesto. “No hay revisión rigurosa, cada quien anda en lo suyo”, nos cuenta. Pasaron meses, se habituó al procedimiento de la oficina. Gracias a los horarios corridos estrechó lazos de compañerismo. Alguien le hizo notar: “Si quieres subir y entrar a escalafón, necesitas papeles”. Esas palabras lo ensimismaron, empezó a fraguar: si el “bachillerato” le benefició, bien podría soñar con la “licenciatura”.

Lejos quedó la incertidumbre de la vez primera, dirigió sus pasos a la Plaza de Santo Domingo. Recurriría de nuevo a los servicios de alguno de los talleres ubicados, paradójicamente, frente al edificio sede de la SEP. “Al llegar me preguntaron qué carrera quería. Escogí Economía porque es de esas que la gente no te anda pidiendo asesoría”, menciona. El trabajo de imprenta requirió un par de horas: pagó casi 10 mil pesos por título y cédula.

Al poco tiempo se convirtió en jefe de 25 personas. La suerte fue efímera. En 2010 llegó un nuevo superior, traía su propio equipo. Antes de que revisaran su expediente y lo sometieran a un procedimiento disciplinario, Santiago pidió su baja. Sabía que faltar a la confianza presentando documentos oficiales falsos significaba cárcel.

Evitó el trance. Había ahorrado y con ese dinero se volvió agiotista. “Tuve necesidad de solicitar un certificado de bachillerato, luego de profesionista. Como experiencia tuve, ya lo hice, pero no hay que meterse en estos asuntos porque son muy graves, se pone en juego la libertad”, resume abatido.

“Este caso es como el de miles”, considera **Juan Aguilera**, abogado penalista. Sabe de lo que habla. Asegura que recibe un promedio mensual de cinco peticiones de apoyo legal, hay años en que ha llevado hasta 120 procesos vinculados a la falsificación de cédulas.

Explica que es un delito a la baja porque hay más métodos para verificar la autenticidad de los documentos. Con todo, “aún hay mucha gente que cae engañada en algún trámite educativo. No falta quien lo haga porque tiene un puesto importante asegurado y cree que no será descubierto. Este problema toca niveles muy altos, tanto en la iniciativa privada como en el gobierno”.

Gestores y favores

Hace lustros había una figura clave en el proceso de certificación: el gestor. La SEP detectó despachos de gestoría en los que había particulares que hacían trámites y cobraban sumas por encima del costo real.

Talancón admite que estos casos obligaron a reforzar los mecanismos internos: “Las universidades deben acreditar a sus gestores. Tienen que estar en nómina porque la institución responde por lo que hagan. Lo hemos exigido para evitar esos personajes o malas interpretaciones”.

En Santo Domingo hay gente que promete registros válidos de la SEP, otros son menos osados: “Antes sí se podía porque había un muchacho que tenía conectes con funcionarios que se hacían de la vista gorda, pero está entambado y no hay quien haga el enlace”. También cuentan que una mujer llevó el número de cédula de una persona homónima, así pretendía disminuir el riesgo de presentar una cédula falsa.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	TITULAR	PP

El abogado Juan Aguilera descarta estas posibilidades: "El proceso de validación de documentos pasa por varias manos, no es posible que obtengan un documento bueno. La gente debe entender que es un engaño. Mi consejo es: no lo hagan. Para qué poner en riesgo su libertad".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	15

COORDINAN ACCIONES EN GUERRERO PARA ABATIR EL REZAGO EDUCATIVO



La presidenta del DIF Guerrero, Laura del Rocío Herrera de Aquirre, se reunió con la directora general del Consejo Nacional de Fomento Educativo, Alma Carolina Viggiano, para coordinar acciones en los municipios con marginación y rezago educativo en la entidad, que permitan mejorar las condiciones de vida de la población.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NACIÓN	10

Superan el miedo y vuelven a clases, en Apatzingán

Julián Sánchez / Enviado | El Universal

APATZINGÁN, Mich.— Tomadas de la mano, las dos hermanas Yuriana y Joana corrían por el pasillo de la primaria “José María Morelos y Pavón” para dejar su mochila en el salón de cuarto “C”. Ajenas a lo que se vivió en la última semana en este municipio, pues sus padres las llevaron a Uruapan, las cuatas dicen estar muy contentas de volver a clases luego de reanudarse éstas, después de una semana, en las escuelas de todos los niveles en esta localidad, adonde ingresaron las fuerzas federales el pasado martes 14.

Entre risas y brincos, jugueteaban con sus compañeras de salón mientras esperaban el toque para formarse y participar en la ceremonia cívica de los lunes. Apresuradas, una vez que sonó el timbre, Yuriana y Joana se formaron junto a sus compañeros en el patio de esta escuela, la más grande y antigua de Apatzingán, que atiende en el turno matutino a 800 alumnos, aunque no todos llegaron ayer, pero sí la mayoría que observaba al llegar el constante paso de vehículos con elementos del Ejército y de la Policía Federal.

Ya en orden, los alumnos que poco antes corrían y brincaban se dispusieron a iniciar la ceremonia con la banda guerra de la institución y hacer los honores a la bandera. A través del altavoz, el maestro de sexto grado, Víctor Manuel Casillas Sánchez, les decía a los alumnos: “Vamos a reiniciar las labores correspondientes, tratando de ser normales y que la situación que nuestra ciudad ha vivido anteriormente, que sea más tranquila y tengamos confianza y tengamos fe en lo bueno y ojalá que todo surja de una manera correcta”.

Lo mismo decía la directora Roselia Sánchez Valencia, quien señaló que fue una semana de retraso y que harán un esfuerzo para recuperar las clases perdidas debido al conflicto de los últimos días, que obligó a suspender las clases un periodo que, dijo, es el más largo que han tenido, pues en otras ocasiones cuando se ha dado una situación de violencia se les avisa estando en clases y llaman a los padres para que vayan por sus hijos y sólo ha tardado un día.

“Como ciudadana creo que el que se hayan suspendido las clases está muy mal por la situación que hemos padecido, pero ya nos tocó vivir en esta región de Tierra Caliente, que en los últimos años se ha visto empañada por estos sucesos. Pero estamos aprendiendo a vivir en esta situación tan triste por la violencia. Ahora a trabajar a marchas forzadas”, dijo.



AVANCE. Los maestros buscarán redoblar el paso para poner al corriente a los alumnos tras los días perdidos. (Foto: RAMÓN ROMERO / EL UNIVERSAL)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NACIÓN	10

Padres de familia coincidieron con la directora en su desacuerdo con la situación que tienen que enfrentar ante los actos de los últimos años del crimen organizado. Expresaron su preocupación de dejar a sus hijos todos los días en la escuela.

“Ojalá que vuelva la tranquilidad y se supere este ambiente tan tenso, porque los niños están también con miedo. Mi hijo cuando ve que va a ser hora de salir, si ve que no llega uno puntual le da miedo y comienza a llorar. Le da miedo que vaya a pasar algo. Por eso trato de estar temprano”, dijo Cecilia García, madre de un alumno.

Óscar Jared Trujillo Magaña, de sexto grado, reconoce que sí siente temor de que algo grave pueda resultar de la violencia afuera de su escuela. “Por esta situación a veces hasta me siento mal, porque digo: ‘¿qué va a ser de nosotros?’. Aunque puede que mejore la situación...”

“Lo que yo haría para mejorar las cosas es hablar con todos formalmente. Y ojalá y ahora sí (las Fuerzas Armadas) hagan su trabajo bien para que todo se mantenga en orden, como ha sido siempre en Apatzingán”, consideró el alumno, de 12 años.

Ya en el salón de clases, el profesor de sexto grado Dany Costeño Guerrero destaca que fue “una gran pérdida de clases” estos cinco días que no asistieron los alumnos, por lo que como maestro deberá acelerar el paso para poner a sus alumnos al corriente.

“Ellos vienen con muchas ganas de trabajar y dedicarse más a sus libros y confían en que todo esté normal, y a nosotros nos toca cuidarlos aquí y hacer nuestra labor para que salgan bien preparados a pesar de la situación que permea en Apatzingán”, subrayó Costeño Guerrero.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	17

El gobernador fortalece la calidad de la educación

Chiapas rescata lenguas indígenas

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. El gobierno de Manuel Velasco Coello informó que maestros de escuelas indígenas reciben capacitación para fortalecer las lenguas originarias del estado, como tzotzil, tzeltal y tojolabal, entre otros.

En ese sentido, el secretario de Educación estatal, Ricardo Aguilar Gordillo, resaltó que abatir el rezago educativo en los pueblos indígenas y mejorar el sistema de alfabetización son prioridades de la actual administración.

Asimismo, el funcionario chiapaneco enfatizó que el Ejecutivo estatal respeta el derecho de las comunidades autóctonas para ser atendidas en su lengua materna, principalmente en los rubros de educación y salud.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	ESTADOS	27

Ausentismo escolar de más de 60% en Agua Prieta tras balacera del fin de semana

Ulises Gutiérrez Ruelas, corresponsal

Hermosillo, Son., 20 de enero. Ausentismo de más de 60 por ciento se reportó este lunes en las escuelas del nivel básico de la ciudad fronteriza de Agua Prieta, donde el sábado ocurrió un enfrentamiento de casi media hora entre presuntas bandas del crimen organizado.

La refriega, en la cual se utilizaron armas de alto poder, puso en alerta a las autoridades de Douglas, Arizona. Cuatro personas murieron y tres fueron heridas; las fachadas de varios comercios y una clínica resultaron dañadas por los disparos.

En las colonias Centro e Infonavit Industrial, donde tuvo lugar el choque, fueron abandonados cinco vehículos (dos de ellos blindados) y en las calles se encontraron decenas de casquillos percutidos y cargadores. No hubo detenidos.

A las 10 horas de este lunes, el gobernador Guillermo Padrés Elías llamó a los padres de familia de Agua Prieta, en el nororiente de la entidad, a llevar a sus hijos a las escuelas sin temor, "porque no debe haber nada que trastoque la paz y que sigan su vida cotidiana.

"Es entendible (el miedo). Todos buscamos proteger a nuestras familias. La verdad es que ese sentir prevaleció estos días en Agua Prieta, pero ahí estamos las autoridades estatales y federales, haciendo lo que sea necesario para garantizar que sus hijos van a estar a salvo", dijo en entrevista.

Pese al llamado del mandatario panista, medios de comunicación de Agua Prieta reportaron que la mayoría de los alumnos de primarias y secundarias no acudieron a clases.

El procurador estatal, Carlos Navarro Sugich, dijo que no se descarta realizar una investigación ante las reiteradas denuncias de que la policía ni siquiera intentó detener a los pistoleros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NACIONAL	12



Fernando Zapata

Buscan atajar riesgos

MONTERREY. Para prevenir riesgos de accidentes entre los estudiantes, la Secretaría de Educación lleva a cabo un operativo Mochila en la Secundaria 86 Cumbre de las Américas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NACIONAL	12

Cuestionan fin de ENLACE

SONIA DEL VALLE

Sin la prueba ENLACE, las escuelas dejarán de rendir cuentas, aseguró David Calderón, director de Mexicanos Primeros.

“Es una ocurrencia cancelar ENLACE, nadie ha presentado evidencia sólida acerca de la importancia de cancelarla como un proceso que permita mejorar la calidad o atender al mandato Constitucional de la reforma educativa”, dijo.

Calderón lamentó que el Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE) y la SEP se pasen la responsabilidad uno al otro.

El INEE, señaló Calderón, ha mencionado que la SEP les dijo que no hay condiciones para aplicar el Examen Nacional de Logro Académico de los Centros Escolares (ENLACE).

“Lo cual es poco creíble, porque se ha hecho año con año, por tanto el proceso de continuidad, no se rompe si no se decide romperlo”, expresó.

ENLACE, dijo, era el único mecanismo que existía en el sistema educativo para que los padres de familia y los ciudadanos pudieran saber qué pasa en las escuelas.

“Aunque el uso de los resultados de ENLACE era por parte de los padres de familia, según revela la última encuesta del

Instituto de Fomento e Investigación Educativa, al mismo tiempo muestra que los maestros sí utilizan los resultados para ajustar sus estrategias de estudio y planear sus clases”, expresó.

Calderón aseguró que sin ENLACE el sistema volverá a caer en un enfoque complaciente de la autoridad educativa.

También dijo que no se contará con información por escuela, pues la prueba EXCALE que aplica el INEE sólo entrega información por entidad, lo que esconde aquello que sucede en cada plantel.

“De tener resultados escuela por escuela, y niño por niño, ahora sólo vamos a tener resultados estatales.

“En ese promedio genérico no es válido para fines de intervención”, expresó.

Las evaluaciones que entregan resultados en promedios, explicó, permiten identificar que hay dificultades en el sistema educativo, pero saber en dónde y cómo para poder intervenir y remediarlo, lo permiten sólo las evaluaciones que se desagregan a nivel de escuela.

“De lo contrario no queda claro qué pueden hacer tanto los maestros como los padres de familia para mejorar los resultados”, advirtió.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	ESTADOS	29

Inauguran programas en el CASA

Apoya Francisco Toledo formación de docentes

Jorge A. Pérez Alfonso
Corresponsal

San Agustín Etla, Oax., 20 de enero. Este lunes se inauguró el programa de formación docente 2014 en el Centro de las Artes de San Agustín (CASA), que incluirá un diplomado en matemáticas para 721 profesores del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos de Oaxaca con apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Centro de Investigación en Matemáticas (Cimat) y el pintor oaxaqueño Francisco Toledo.

En la inauguración del acto, el artista se levantó de la mesa del presidium para beber café. Los reporteros lo siguieron y aceptó responder algunas preguntas, pero evitó las relacionadas con política.

Se preguntó al pintor nacido en Juchitán de Zaragoza hace 73 años si ya era tiempo de tomar un descanso, a lo que respondió: "Pues de algún modo, sí, ¿no? Hay que descansar".

Se le insistió si tomaría un año sabático. Repuso que aún le quedan proyectos pendientes, como la creación del Centro Internacional de Investigación en Matemáticas de Oaxaca, que estará a un costado del CASA.

Remató: "Yo ya ni pinto, ya no estoy enterado de nada", y se alejó. Minutos después se paró en la puerta principal del centro de las artes observando su obra.

José Antonio de la Peña, director del Cimat, señaló que el programa de formación docente 2014 es un paso importante hacia la creación del Centro Internacional de Investigación en Matemáticas de Oaxaca. Dijo que espera echar a andar el centro en 2015, pero faltan 41 millones de pesos para iniciar el proyecto.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	6

Celebra 70 años Reitera el SNTE apoyo a reforma educativa

Silvia Arellano/México

En el 70 aniversario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), su líder, Juan Díaz de la Torre, reiteró su apoyo a la reforma educativa y se comprometió a impulsar la transformación del gremio.

En el Palacio de Bellas Artes, el líder magisterial afirmó que el SNTE vive una nueva etapa de fortalecimiento organizativo e institucional que garantiza su alejamiento de dogmas o verticalismos. Se trata de un proyecto de sólidos cimientos, dijo.

Indicó que desde la fundación del sindicato, en diciembre de 1943, se han mantenido fieles al principio que marca el artículo 3 constitucional, es decir, que mantendrán la "defensa de la educación gratuita y laica".

En cuanto a la reforma educativa, Díaz de la Torre aseguró que la propuesta del gobierno federal tiene un alto contenido social.

"Es una reforma con la que nos hemos comprometido, porque respeta nuestros derechos laborales; porque, entre otros factores, obliga al Estado a ofrecer una educación de calidad; porque propicia la participación de los padres de familia y de todos aquellos que inciden en el hecho educar", mencionó.

Asimismo, señaló que la iniciativa permitirá concretar la transformación educativa. "Convocaremos a los gobiernos de los estados, a las autoridades educativas federales y a todas las secciones sindicales a acelerar la reforma y el fortalecimiento del normalismo".

Ante mil agremiados, se refirió a la transformación que tendrá el sindicato después de siete décadas y se comprometió a transparentar sus recursos, su estructura y democratizar la gestión sindical.

"Avanzamos en la consolidación de un sindicalismo que tiene como núcleo la lucha permanente por la defensa y promoción de la educación pública de calidad, sin descuidar la elevación continua de las condiciones del ejercicio profesional de los trabajadores de la educación y de sus condiciones de vida. Defender la dignidad de nuestros agremiados y hacer nuestra la suerte de la educación pública" es el objetivo. M



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	POLÍTICA	11

Reorganizará su estructura para preparar huelga nacional

Alista la CNTE congreso para redoblar la lucha contra la reforma educativa

Karina Avilés

El tercer congreso nacional extraordinario de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tendrá como metas fortalecer a esa organización, así como generar un “movimiento popular con la incorporación de nuevos contingentes” que favorezcan “la insurgencia” de los trabajadores de la educación en contra de la reforma educativa.

De acuerdo con la convocatoria para la realización de esta plenaria, se definirá una reorganización de su estructura para preparar una huelga nacional, definir los tiempos, formular un “plan de combate contra el régimen” y vigorizar la construcción del Frente Único de Lucha Nacional.

En dicho congreso, que se realizará del 14 al 16 de febrero en la ciudad de Oaxaca, la coordinadora elaborará un “proyecto pedagógico nacional” a partir de planteamientos de los diversos contingentes que la integran.

En el apartado referente a los gastos de esta iniciativa, la agrupación disidente determinó que los “contingentes consolidados” aportarán 10 mil pesos, los que están “en vías de consolidación” darán 5 mil y los consejos centrales de lucha y promotorías desembolsarán 3 mil pesos.

Sin embargo, los gastos de cada delegado serán asumidos por el contingente al que representan.

José Antonio Altamirano, integrante de la dirección política y de la sección 22 de Oaxaca, insistió en que continuarán con su demanda de abrogación de la reforma educativa, pues consideró que esta exigencia “no es una necesidad ni es algo utópico o que no se pueda realizar”.

Lo grave, dijo, es la criminalización del movimiento magisterial que ha realizado el gobierno de Enrique Peña Nieto, así como las sanciones y la pretensión de encarcelar a los profesores que se oponen a las medidas del cambio constitucional.

En este sentido, manifestó que el próximo jueves, a las 12 del día, cuando se reanuden las negociaciones con la Secretaría de Gobernación, plantearán los “casos de represión administrativa y de los presos políticos”.

Por otro lado, los maestros realizaron un mitin en el Hemiciclo a Juárez, donde insistieron en su exigencia de echar abajo la reforma educativa.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	METRÓPOLI	4

Refuerza la CNTE su campamento

Fanny Ruiz-Palacios

Alrededor de 300 docentes arribaron a la Plaza de la República para reforzar el campamento que la CNTE mantiene en la parte posterior del Monumento a la Revolución, informó la SSP capitalina. Esto, luego del repliegue que realizó el GDF hace dos semanas

fanny.ruiz@eluniversal.com.mx

Profesores originarios de Oaxaca, Chiapas y Veracruz, llegaron desde temprana hora a la Ciudad de México para reforzar el campamento de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que desde el 13 de septiembre se encuentra instalado en el Monumento a la Revolución.

Fuentes de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) informaron que el domingo había 160 integrantes de la CNTE; sin embargo, hasta el cierre de esta edición ya sumaban 450 maestros.

Juan, profesor de la Sección 22 de Oaxaca, dijo que al plantón llegaron entre 300 y 400 maestros del interior de la República.

“En la asamblea estatal que se realizó el sábado 11 de enero, se determinó venir al DF a reforzar el campamento, porque durante las vacaciones perdió fuerza. Yo llegué hoy (ayer) en la mañana, pero otros compañeros llegaron desde el lunes de la semana pasada”, explicó Carlos, profesor de secundaria del estado de Oaxaca.

Carlos mencionó que llegó a la capital junto con dos compañeros: “Cada escuela determina cuántos maestros vienen, por lo general, nos preguntan qué día nos conviene venir, pero a todos nos toca apoyar”.

EL UNIVERSAL recorrió la zona y constató el incremento de tiendas de campañas en la zona del Monumento a la Revolución.

El pasado 5 de enero, granaderos de la SSPDF encabezaron un operativo para replegar el plantón de maestros. En aquella ocasión, también ingresaron trascabos a la Plaza de la República para retirar las carpas en las que dormían los maestros.

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública local —que montan guardia nocturna para resguardar el Monumento a la Revolución— confirmaron que el campamento creció.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	SOCIEDAD	14

Termina paro de maestros en Nayarit; regresan a clases 100 mil alumnos

Notimex en Tepic

Este lunes, luego de tres días de paro magisterial, más de 100 mil alumnos de educación básica, del sistema federal, volvieron a clase tras acuerdos entre la sección 20 del SNTE y el gobierno del estado de Nayarit.

El secretario general de Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, anunció, mediante un comunicado, la reanudación de clases, luego de la reunión que sostuvo con autoridades educativas.

Por su parte, el secretario general de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Nayarit, Roberto Ávila Arciniega, destacó que el gobierno estatal iniciará el pago con terceros institucionales y no institucionales; “se acordó que las instancias administrativas evitarán retrasos en el pago a estas instancias, en perjuicio de los trabajadores”.

OPINIÓN

SEP

· Pulso Twitter

Armando Ríos Páter en su cuenta de Twitter publicó: Nos reunimos con el Secretario de Educación Pública Emilio Chuayffet, para revisar programa de Becas en el estado de Guerrero a jóvenes. **(Reforma, p. 4)**

· Tópicos Tabasqueños

En Tabasco la educación es un sector sensible, pues el Secretario de Educación en la entidad, Rodolfo Lara Lagunas ha sabido aprovechar la excelente relación que tiene con el Gobernador Arturo Núñez Jiménez con el Secretario del ramo a nivel federal, Emilio Chuayffet Chemor, que no ha escatimado tiempo para apoyar a la educación de los niños y jóvenes tabasqueños. Lara Lagunas ha mostrado su fracaso haciendo de la Secretaría de Educación “una mina de oro” y eso que los funcionarios no se dedican a vender zapatos por catálogo como las maestras a las horas de clases. **(UnomásUno, p. 24)**

SNTE/CNTE

· Trascendió

Que mañana el Presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, presentará un libro sobre los 70 años del Sindicato en la Torre Mayor, en la Ciudad de México. La pregunta es cómo registrarán los 23 años de Elba Esther Gordillo al frente del gremio. **(Milenio, p. 2)**

· Pepe Grillo

Siete décadas. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación cumplió 70 años. La celebración llega justo cuando comienza a implementarse una ambiciosa Reforma Educativa que necesitará, para dar frutos, del trabajo cotidiano de los maestros mexicanos. Son tiempos de cambio, tanto en las aulas como en la dirigencia nacional del SNTE. El profesor Juan Díaz reafirmó que el Sindicato que preside es aliado del pueblo de México. Una alianza histórica que se ratifica. Hay la certeza de que se pueden defender con energía los derechos de los agremiados sin descuidar la responsabilidad de impartir una educación de calidad a los niños mexicanos. **(La Crónica, p. 47)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NACIONAL	4

 **Pulso twitter**



Claudia Pavlovich A.
@claudiapavlovic
Agradezco a mi amigo
@MFBeltrones por
este encuentro con
@Silvano_A Como
siempre en busca de más
apoyos para Sonora.



Armando Ríos Piter
@RiosPiterJaguar
Reunimos con el Srío de
Educación Pública, Emilio
Chuayffet, para revisar
programa de Becas en
Edo Guerrero a jóvenes.

Raúl Paz
@RaulPaz_IV
Logramos quitar varias
cosas de la Reforma,
como el IVA a colegiatu-
ras. Los @diputadospan
seguimos en la lucha
contra impuestos
excesivos.

unomásuno

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	1	4

Tópicos Tabasqueños

OSVALDO HERRERA MARTÍNEZ

Fracasó Lara

Si bien es cierto que no debe ser tan sencillo estar al frente de un sector tan sensible como es el educativo en Tabasco, también es cierto que el secretario de Educación en la entidad, Rodolfo Lara Lagunas no ha sabido aprovechar la excelente relación que tiene el gobernador Arturo Núñez Jiménez con el secretario del ramo a nivel federal, Emilio Chuayffet Chemor, que no ha escatimado tiempo para apoyar la educación de los niños y jóvenes tabasqueños, lo que incluso se ha demostrado con la inclusión del estado en el programa de computadoras que el mismo presidente Enrique Peña Nieto puso en marcha en Tabasco y decimos que no lo ha sabido aprovechar porque el sector sigue por el suelo y al parecer Lara Lagunas realmente está ocupado en -a fuerzas- cambiar, como él mismo dijo, el régimen de gobierno en Tabasco, es decir, convertir a todos al socialismo, por ello lo que menos se cuida en las escuelas, de todos los niveles es la enseñanza. Lamentablemente no sólo la mayoría de las escuelas oficiales están a "oscuras", sino también las particulares y el mayor número de estas últimas pareciera que no tienen autoridad alguna a la que deban rendir cuentas, mientras los padres de sus alumnos esperan que los sacrificios que hacen para darles una buena educación a sus hijos rindan frutos, pero es todo lo contrario, pues en los colegios particulares hay más maestras y maestros ignorantes que los propios alumnos, se pagan altas colegiaturas y se pasan más el tiempo en festivales y kermés que en otra cosa. La semana pasada ocurrieron dos hechos vergonzosos y no se ha actuado en consecuencia, el primero fue el de la escuela donde atan a los alumnos de segundo año de primaria con cinta canela y el segundo de la Secundaria Técnica 9 donde niñas y niños fueron vejados por los maestros y tampoco se ha sancionado a nadie. Y así por el estilo, no acabaríamos de describir las anomalías que suceden en el sector en donde Lara Lagunas ha mostrado su fracaso, pues para rematar cuenta con subsecretarios y administrativos que sólo llegan a

cobrar y se dice que han hecho de la Secretaría de Educación "una mina de oro" y eso que los funcionarios no se dedican a vender zapatos por catálogo o enseres domésticos como las maestras a las horas de clases.

Vuelve Madrazo

No cabe duda de que el 2015 en Tabasco lo enfrentarán Andrés Manuel López Obrador y Roberto Madrazo Pintado, como en otras contiendas, pues con el arribo de Florizel Medina Pereznieta a la presidencia de la Fundación Colosio ayer, así como la Secretaría de Organización del CDE del PRI en manos de Pedro Gutiérrez Gutiérrez, entre otros espacios de peso político, el ex gobernador retoma fuerza y poder y sin duda será quien opere, obviamente para el Revolucionario Institucional, los procesos de selección de candidatos a alcaldías, diputaciones locales y federales y después el propio proceso electoral, mientras en la acera de enfrente será Andrés Manuel López Obrador. Ambos piensan llevarse carro completo, aunque ahora los recursos financieros lo tendrá el de Macuspana.

sil_her_2@hotmail.com

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	1	15



Las mejores escuelas de México

El Instituto Mexicano de la Competitividad, IMCO, con apoyo de la fundación Omidyar Network, llevó a cabo un análisis de la aplicación de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares. Enlace, evaluación que se aplica desde el tercer año de educación primaria al tercer grado de educación secundaria en todo el territorio nacional. Se trata de una prueba censal aplicada a toda la población escolar para medir el aprovechamiento educativo; Enlace no está diseñada para valorar los planes y programas de estudio.

Los resultados que arroja la prueba permiten hacer diferentes análisis: desde identificar a las instituciones educativas que hacen trampa hasta una valoración precisa y personalizada sobre las competencias de los alumnos en las asignaturas de matemáticas y español. No es una prueba que permita comparaciones entre las escuelas públicas y privadas específicamente, ni tampoco entre escuelas de una región y otra, porque una evaluación de tales características tendría que incorporar otras variables, como instalaciones, instrumentos didácticos y demás complementos educativos.

Sin embargo, al establecer una medición del nivel de aprovechamiento de los alumnos, permite identificar los centros escolares en donde las cosas se están haciendo bien conforme al esquema de competencias que se había venido aplicando en los últimos años. En 2013 Enlace se aplicó en 122 mil 608 escuelas y a 14 millones 098 mil 879 alumnos. Es un esfuerzo institucional sólo comparable a la realización de una elección Federal a cargo del IFE.

Bajo el nuevo modelo educativo a que ha convocado el secretario de Educación Pública resulta necesaria la modificación de la prueba Enlace. Tal vez sea el momento de diseñar una evaluación que considere más el contexto educativo de cada región del país, además de los elementos estandarizados que todo alumno debe manejar en su grado escolar.

No obstante habría que investigar las escuelas que, según el IMCO, son las mejores del país. Una de ellas, Niños de México en el Distrito Federal, está a cargo de un grupo profesionalizado de maestras, bajo la conducción de Silvia Ruiz de Chávez Barrón, que originalmente inició como una institución para niñas en la década de los años sesenta. Años después aceptó niños, pero uno de los secretos ha sido que las niñas y los niños han estado siempre aprendiendo de manera separada en los salones de clase, porque el modo y ritmo de aprendizaje de unos y otros es diferente. Nada tiene que ver con una posición conservadora o de falso moralismo.

La maestra Silvia siempre dice: hay que trabajar en la capacitación de los maestros bajo a perspectiva de la tradición normalista, pero sobre todo, tenerlos contentos, atendidos y capacitados. No es la primera vez que esa escuela tiene excelentes resultados en la prueba Enlace que, a diferencia de otras instituciones educativas, no trabajan para la aplicación de la misma. Hacen lo que siempre: educar de manera comprometida.

El estado de Puebla se ubicó en el lugar 17 de entre todas las entidades de la República en la aplicación de Enlace. La prueba se llevó a cabo en 4,278 primarias, 2,067 secundarias y 1,252 bachilleratos. Sobre una puntuación total de 800, el promedio estatal de español fue de 423.217 y de matemáticas 452.254 en primaria; en secundaria fue de 412.078 en español y de 466.749 en matemáticas y en bachillerato fue de 589.169 en español y 556.698 en matemáticas. Todos los promedios ligeramente por arriba del nacional, pero insuficiente para un desarrollo a futuro.

A nivel primaria, las cinco mejores escuelas en Puebla fueron: Antonio Zepeda en Tlacotepec de Benito Juárez, Carlos B. Zetina de Ciudad Serdán, Melchor Ocampo en Tlamaya Grande, Pacheco y Henning en la ciudad de Puebla y José María Morelos y Pavón de Ciudad Serdán, todas ellas instituciones públicas. Algo similar ocurre en secundaria.

Ahora que se va a hablar mucho sobre un nuevo modelo educativo, convendría saber qué se está haciendo bien en esas instituciones, qué no funciona en otras y no dejar de evaluar. Sin duda, la clave sigue estando en dos elementos fundamentales: el maestro y la evaluación.

**Senadora de la República por el estado de Puebla*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	NEGOCIOS	4



Los bueyes del compadre

● Ahora resulta que se suspende la prueba ENLACE. “Están evaluando cómo serán las nuevas pruebas”. Puro rollo. Lo que no se mide no se mejora. Y la medición constante a través del tiempo es clave. ¿Borrón y cuenta nueva? Pésima señal. ¿Para eso financiamos al INEE?

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	AL FRENTE	2



TRASCENDIÓ NACIONAL
TRASCENDIÓ NACIONAL
Trascendió

:Que mañana el presidente del SNTE, **Juan Díaz de la Torre**, presentará un libro sobre los 70 años del sindicato en la Torre Mayor, en la Ciudad de México.

La pregunta es cómo registrarán los 23 años de **Elba Esther Gordillo** al frente del gremio.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
21/01/14	OPINIÓN	TRES



Siete décadas

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación cumplió 70 años.

La celebración llega justo cuando comienza a implementarse una ambiciosa reforma educativa que necesitará, para dar frutos, del trabajo cotidiano de los maestros mexicanos.

Son tiempos de cambio, tanto en las aulas como en la dirigencia nacional del SNTE.

El profesor Juan Díaz reafirmó que el sindicato que preside es aliado del pueblo de México. Una alianza histórica que se ratifica.

Hay la certeza de que se pueden defender con energía los derechos de los agremiados sin descuidar la responsabilidad de impartir una educación de calidad a los niños mexicanos.